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Aos oito dias do mês de outubro de dois mil e dezenove, às dezoito 

horas, após a verificação de quorum, o Vereador Elerias Govoni 

Coutinho, Presidente, declarou aberta a Sessão Ordinária da Câmara de 

Vereadores de Arroio dos Ratos. Passou-se a leitura das 

correspondências recebidas: Ofício 049/2019, da Secretaria de 

Assistência Social. Ofício 376/2019, para retificação do Projeto de Lei 

044/2019. Passou-se a  leitura e apreciação do Projeto de Lei 060/2019, 

do vereador Osmar. O vereador Osmar manifestou-se reforçando 

verbalmente seu pedido e referindo que foi procurado pelos 

comerciantes do município. O vereador Renarto disse que há muitas 

queixas a respeito do excesso de faixas amarelas e que inclusive já 

sugeriu  que seja colocado estacionamento oblíquo das Lojas Lebes até 

a Caixa Econômica Federal. Disse que as pessoas estão sendo 

multadas pela falta de vagas para estacionar e que essa questão é 

ajustável. Não havendo mais manifestações a indicação 060/2019 foi 

colocada em  votação e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e 

apreciação da indicação 061/2019, da vereadora Maria Helena. A 

vereadora Maria Helena disse que Kelvan foi seu aluno na Escola 

Miguel Couto e que é ele um aluno muito especial e um exemplo de 

superação.  Colocou que diante da conquista das duas medalhas (uma 

de ouro no arremesso de peso e uma de bronze na bocha), a 

homenagem por parte desta Casa Legislativa é muito pertinente. 

Destacou que além das medalhas conquistadas nas paraolimpíadas, o 

Kelvan foi selecionado para integrar a Equipe do Rio Grande do Sul, nas 

paraolimíadas escolares – etapa nacional, na modalidade basquete em 

cadeira de rodas, que ocorrerá em São Paulo, o que é um orgulho. 

Disse que os professores Jerry e Aldo incentivam muito este aluno, 

merecedor desta homenagem, e que a família está também bastante 

contente e emocionada. Não havendo mais manifestações, a indicação 

061/2019 foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-se a 

leitura e apreciação da indicação 062/2019, do vereador Osmar. O 

vereador proponente reforçou seu pedido e não havendo mais 

manifestações a indicação 062/2019 foi aprovada por 8x0. Passou-se a 



leitura e apreciação da indicação 063/2019, do vereador Manoel.  O 

vereador proponente reforçou seu pedido, referindo que a rua foi 

patrolada, mas com a chegada da chuva, a estrada ficou em péssimas 

condições de trafegabilidade, sendo que foi procurado pelos moradores. 

Quanto a troca de lâmpadas disse que esta reiterando o pedido e 

solicitando urgência, pois  a falta de iluminação no Rincão dos Américos 

é crítica. Não havendo mais manifestações a indicação 063/2019 foi 

aprovada por 8x0. O verador Jeslei manifestou-se fazendo duas 

indicações orais, a fim de que o Executivo, por intermédio de suas 

Secretarias e Departamentos competentes  providencie: a limpeza dos 

bueiros na Rua Antonio Fidelis dos Santos e crie o evento corrida 

rústica, em parceria com o SESC. O Vereador Renato questionou se 

este evento já não ocorre e o vereador Jeslei esclareceu que existe uma 

corrida, mas a nível de jogos estudantis, o que se distingue da corrida 

rústica, que é evento diverso. Ambas as indicações do vereador Jeslei 

foram colocadas em votação e aprovadas por 8x0.Correspondências 

expedidas: nada costa.Tribuna Popular: Nada consta. Grande 

expediente: nada consta. Comunicações: nada consta. Ordem do dia: 

Discussão preliminar: Passou-se a leitura e discussão preliminar do 

Projeto de lei 042/2019. O vereador Renato manifestou-se dizendo que 

considera ilegal a alteração da lei 3310/2010 para incluir os mecânicos 

no rol das pessoas autorizada a conduzir os veículos da prefeitura, uma 

vez que existem motoristas concursados para exercer estas funções.  

Disse que “não deveria ser assim” e que os concursados deveriam ser 

chamados, sendo que será favorável ao projeto porque sabe da situação 

difícil que o município atravessa financeiramente. O Vereador Bernardo 

disse que se essa alteração é realmente ilegal então não pode ser 

aprovada. Disse que existe a profissão de motorista e “ ela tem que ser 

cumprida”.  Disse que não pode “todo mundo usar o carro da prefeitura, 

porque é mais barato”. Novamente o vereador Renato manifestou-se 

reforçando que se trata de um momento de dificuldade financeira, por 

isso é favorável, mas que compreende a colocação do colega Bernardo. 

O vereador Gilmar manifestou-se dizendo que o projeto estabelece que 

o uso dos veículos pelos mecânicos dar-se-á em caráter excepcional, 

somente quando necessário, não será, portanto, uma regra e não 

significa que os mecânicos irão dirigir todos os dias, de maneira que há 

que se verificar a legalidade da alteração pretendida. O vereador 



Bernardo questionou como se daria a verificação dos indivíduos que irão 

fazer uso dos veículos, máquinas e ambulâncias, e quem dará essa 

autorização para que outros funcionários, além dos motoristas, façam 

uso dos veículos. Não havendo manifestações, o projeto de lei 042/2019 

foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a leitura e 

discussão preliminar do Projeto de lei 043/2019. O vereador Fernando 

Fantin  manifestou-se propondo emenda, na forma regimental, para que 

a redação seja alterada, fazendo constar ao invés de 10 (dez) anos, 07 ( 

sete) anos de utilização. Colocou que dez anos é tempo demasiado, e 

que considera sete anos um tempo razoável, que possibilita que mais 

pessoas prestem o serviço e que os usuários tenham um transporte 

seguro. Disse que os aplicativos também não mais farão o 

cadastramento de carros com dez anos e que será necessário também 

abertura de pessoa jurídica. O vereador Osmar solicitou a aplicação do 

artigo 154. Não havendo mais manifestações, a emenda proposta pelo 

vereador Fernando Fantin, foi colocada em  votação e aprovada por  

8x0. O pedido de aplicação do artigo 154 também foi submetido à 

votação e aprovado por unanimidade. O projeto 043/2019 foi 

encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a leitura e 

discussão preliminar do Projeto de lei 044/2019. O Vereador Renato 

manifestou-se, chamando atenção para necessidade de retificação do 

nome fantasia (que consta o nome da loja) e colocando que o Executivo 

enviou ofício retificando o número do CNPJ. O vereador Renato também 

colocou que a empresa esta se comprometendo a construir pavilhão por 

força de acerto anterior e sugeriu que, tendo em vista que a empresa 

cumpriu todas as exigências,  reformou todo o prédio, gerou  empregos 

diretos, nada mais justo do que doar também, além do terreno, o prédio 

(pavilhão) que foi reformado na sua integralidade e sofreu benfeitorias 

por parte da empresa.  Disse que a empresa investe, dando retorno para 

o município e que o Executivo poderia doar também o prédio onde hoje 

estão instalados, caso essa sugestão seja legalmente viável. Não 

havendo mais manifestações, o Projeto de Lei 044/2019 foi 

encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. A sessão foi interrompida 

por alguns minutos e retomados os trabalhos, passou-se a discussão 

final e votação. Passou-se a leitura do parecer ao projeto de lei 

043/2019 (votado conforme artigo 154 do regimento interno). Não 

havendo manifestações, o parecer ao projeto de lei 043/2019 foi 



colocado em votação e aprovado  por 8x0. Passou-se  a discussão final 

e votação do projeto de lei 043/2019. Não havendo manifestações, o 

projeto 043/2019 foi colocado em votação e aprovado por 8x0, com sua 

emenda.  A ata 033/2019 foi colocada em votação e aprovada por 8x0. 

Explicações pessoais: nada consta. Fazendo uso do espaço de líder, a 

Vereadora Maria Helena registrou seu agradecimento a Secretaria de 

Educação e à Secretaria de Saúde, pela capacitação de primeiros 

socorros em virtude da Lei Lucas, ocorrida no auditório da Escola 

Osvaldo Cruz. Disse que ficou muito feliz, pois haviam em torno de 

oitenta e cinco pessoa. Agradeceu a enfermeira Jurema e a técnica de 

enfermagem Vânia que deram o curso de capacitação, que apesar do 

sábado chuvoso foi muito produtivo. Por fim,  agradeceu ao Executivo, 

aos colegas que votaram a favor desta lei, aos participantes, dentre eles 

a Creche, o abrigo e a ONG Ebenezer e encerrou sua fala.Não havendo 

mais nada a ser tratado, o Senhor Presidente encerrou a sessão, 

agradeceu a presença de todos e convocou para a próxima sessão em 

dia e hora regimental, sendo lavrada a presente ata que vai assinada 

pelo Presidente Elerias Govoni Coutinho............................, pelo 

Secretário Darci Renato Feiten ................................. e pelos vereadores. 

Bernardo Cairuga Pereira 

Fernando Waszaki Fantin 

Gilmar de Oliveira Teixeira  

Jeslei Salines de Souza  

Manoel Salvador de Souza Machado 

Maria Helena Menezes Silveira  

Osmar Carvalho Didoliche  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 


